

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id 16  
 Resto de España y Portugal. . 1 id. 8 id. 3 id. 18  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos  
 en oro, 1 año 3  
 Francia. . . . . Trimestre, 48. rs.  
 se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores se les avisará la línea y re-  
 los no suscritores. Por meses, precios convencio-  
 nales Anuncios oficiales á 73 cént. de real línea  
 Los comunicados y remitidos se pagarán segun  
 la importancia de su contenido y extension á  
 cio de esta Administracion.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó nó, se devuelve ningun original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.  
 Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase  
 Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

Gerona 17 Febrero de 1882.

### A vuela-pluma.

Como el tamaño de nuestro periódico no se presta á tratar en un solo número todos los asuntos que constituyen la atencion constante de la opinion pública, y eso que procuramos dar á nuestros trabajos toda la posible variedad, vamos hoy á consignar, aunque someramente, la situación de las cuestiones que forman el núcleo de toda expectacion y de toda polémica.

A la hora en que comenzamos estas líneas, la cuestion de la peregrinacion ha ganado mucho terreno para el Episcopado y para cuantos deseamos que la religion no sirva de pantalla á fines políticos. El telégrafo nos asegura que el Padre Santo ha ordenado de una manera categórica, que la peregrinacion la organicen y la dirijan bajo su residencia los Prelados y asi parece se le ha significado al Nuncio á quien, segun la prensa dice, se le ha advertido no se deje impresionar por determinadas corrientes. Estas corrientes deben ser las Nocedalinas ó carlistas, pues el representante del Sumo Pontífice estaba, á lo que de todo lo que se dice se desprende, mas bien por el querer de Nocedal ex-ministro de Isabel II que por los Arzobispos y Obispos que defienden sus derechos y prerrogativas. A última hora veremos las novedades que nos traen los telegramas y si se confirma lo que acabamos de decir, tendremos la realizacion de nuestras esperanzas y de la manifestacion del artículo de los Nocedalistas que bien pueden decir con el personaje de la zarzuela; «con otro golpe como este, nos eternizamos en el poder.»

Nosotros nos congratulamos y mucho de las faces que viene presentando esta cuestion. Enemigos como somos de que nuestra religion sea la bandera á cuya sombra se desarrollen planes fraticidas, ambiciones inconmensurables y proyectos detestables bajo todo punto de vista, nos place en el alma como católicos y como políticos, el ver al Episcopado decidido á no consentir mas esa explotacion laica que se venia haciendo por unos pocos en desprestigio del clero y, lo que era mas sensible, de la religion misma que debe estar muy por encima de toda pasion de partido y de toda cuestion personal.

Los republicanos de la Union democrática, logogrifo que no hemos podido decifrar todavía, han solemnizado en Madrid y en algunas provincias el once de Febrero proclamacion de aquella república que tan poco alagüeños recuerdos ha dejado en esta desventurada nacion. Se comió, se brindó, se hicieron protestas de union sin abdicar los unos de sus principios y se puso de manifiesto una vez mas el absurdo de

querer ser unos para derribar y ser antitélicos para organizar. Allí habian ex-monárquicos, federales, no federales, hasta casi unitarios, pero todos unidos. Esta union se parece mucho á la de una bola de sauco saturada de electricidad negativa buscando el polo de la positiva.

Allí faltaron las víctimas de Alcoy, de Málaga, Cartagena, Valencia, Gracia y demás y algunos cuadros de aquellos incendios y saqueos, juntamente con la marina nacional declarada pirata para gloria del periodo que se solemnizaba. Por supuesto, ni los castelaristas ni los pactistas asistieron al banquete. Los primeros, por medio de su órgano *La Vanguardia*, se ocupan de los comensales en estos términos.

«Hubo en ese banquete brindis y aplausos para todo, lo mismo para la consecuencia que para la apostasia, para la union, que para la coalicion; hubo mas; hubo hasta cariñosos recuerdos para la monarquía. No faltó quien hizo alarde de su realismo saboyano. No dicen los periódicos si hubo rostros que enrojecieran al escuchar ese alarde provocativo. De haber estado allí hubiéramos protestado con todas las fuerzas de nuestra alma contra tan sangriento ultraje á la memoria de nuestros mártires, sacrificados en nombre de aquella monarquía al odio implacable de los nuevos conversos.»

Y pasemos á otra cosa, que para muestra basta un boton.

En la isla de Cuba existe algun temir por las bravatas y discursos que parecen arrojan y provocan los partidarios de la autonomia de la antilla. La cosa merece la pena de llamar la atencion de los verdaderos amantes de la integridad nacional. Mil veces lo hemos dicho y otras mil lo repetiremos si es necesario, aun á trueque de que algunos nos llamen reaccionarios como acontecer suele. No somos ni hemos sido partidarios de ciertas libertades en Cuba si esas libertades han de redundar en su ejercicio contra los intereses de España y ya que se consienten ciertas cosas, no consentiremos bajo ningun concepto que por nadie se atajara en forma alguna lo que debe ser inviolable y sagrado, que sagrado é inviolable es la integridad nacional. Allí, en donde solo habia un partido español único é indivisible con el solo afan de conservar inhiesta la bandera nacional, hemos conseguido llevar la division entre los españoles por el prurito de implantar libertades omnímodas que no consenten las condiciones del pais en las circunstancias porque atravesaba y atraviesa. Con ello ganaron los que, so capa de liberalismo, no son otra cosa que filibusteros refinados y de aquí que, á la sombra de las levés de imprenta y de reunion, no se pare de hacer propaganda contra nuestra unidad y nuestros intereses sembrándose el disgusto que es consistente en los que lo han perdido el sentido comun abdicando de su

amor á España por simples fórmulas de aparentes procedimientos.

Quiera Dios que algun dia no lloremos nuestra generosidad para con los que no merecen ni un átomo de ella, porque ciertas gentes son incapaces de arrepentimiento y enmienda.

La cuestion de los nuevos impuestos sigue su curso aunque con mas calma. Estudiada la cuestion y filosofando un poco sobre los sucesos ocurridos hasta el dia, vemos que la pasion ha sido un factor preponderante en el acrecimiento de esa alarma y donde la pasion sienta sus reales, las cosas fuercen su curso insensiblemente. Somos poco fuertes en materias económicas; pero se nos figura que en lo que ajita al sindicato de Madrid hay algo de verdaderos perjuicios que, con los algos que añaden la política y el afan de oposicion, se forma un todo que hay que someter al análisis de la imparcialidad.

Bueno y justo y equitativo que se reparen las injusticias que las tarifas puedan ó pueden encerrar ó encierran, que no hay obra humana exenta de defectos; bueno que los perjudicados acudan en debida forma y se les atienda en lo que en justicia merezcan aquellas, pero nada mas, porque los procedimientos aconsejados por la imposicion no dan buenos resultados, exacerbaban los ánimos, soliviantan la dignidad, despiertan el amor propio y lo que es fácil y hacedero se convierte en verdadero conflicto. Calma y poco á poco la verdad se hará lugar y paso lo equitativo.

La huelga de los cajistas de las imprentas de Madrid continua, apesar de haber perdido su importancia, pues las imprentas han encontrado casi todas ellas los trabajadores necesarios y, las que todavía no los tienen, aprovechan los que facilitan los centros oficiales. Algunos de los huelguistas siguen presos y sujetos á las resultas de la causa criminal que se les instruye siendo posible que á estas horas hayan sido puestos en libertad bajo fianza legal. Es de creer que al fin se llegará á un acuerdo entre cajistas é impresores; todo consistirá en que estos se presten á admitir en sus talleres á los cabezas de la huelga. Hasta ahora se oponen, y con razon en nuestro concepto, no precisamente por el hecho de la huelga, sino por la imposicion que intentaron ejercer con ella, causando perjuicios á los dueños de las imprentas y empresas periodísticas.

Insisten los periódicos de oposicion en hablar de crisis ministerial ayudándoles segun dicen, algunos de esos llamados diputados descontentos. Fúndanse los rumores en las cuestiones económicas y se señala como víctima expiatoria al Sr. Camacho. La prensa ministerial niega esos rumores hoy por hoy y por su

parte sigue asegurando que no hay crisis. Es chocante lo que acontece con esos diputados si es verdad que ayudan á los periódicos de oposicion en su conducta anti-ministerial, cosa que nos resistimos creer. Cuando la discusion de los Presupuestos ¿dónde estaban? Como es que no ocuparon sus escaños y allí, á la faz de la nacion combatieron los planes de hacienda? Eso de haber callado, de haber consentido la aprobacion de los planes rentísticos y venir ahora á hacer coro por los pasillos y salon de conferencias del congreso á los enemigos del Gobierno, será muy patriótico, pero no habla muy alto en favor de lealtad al ministerio y al pais. A nosotros nos tiene sin cuidado que haya ó no crisis, porque si la hay será porque asi convendrá al gobierno y á los intereses que le están encomendados; lo que hacemos es condolernos de lo que sucede, si es verdad lo que se cuenta.

Para cerrar estas líneas, no encontramos llave mejor que la que con su evangélica palabra nos da el señor Arzobispo de Valencia. Este Prelado respetable acaba de publicar una manifestacion pastoral dando cuenta de sus gestiones en pró de la peregrinacion á Roma que por su exclusiva cuenta está organizando. Es muy extensa y por ello sentimos no poder trasladarla íntegra á nuestras columnas; pero para muestra de lo que vale, he aqui los últimos párrafos de tan precioso documento.

Y como ahora, luego, ni nunca, tendremos por no católicos á mil y mil sujetos de ambos sexos que confiesan y comulgan, que visitan enfermos y se ocupan en buenas obras, que están al frente de los hospitales y asilos de pobres, que socorren á S. Santidad con donativos cuantiosos y dan buen ejemplo á sus hermanos, siendo modelos de tiernos esposos y de padres de familia, y no son carlistas, sobre injusto, sería contrariar los deseos de S. Santidad excluirlos de una peregrinacion católica.

Tenemos por católicos, y no son carlistas, á muchos, muchos jefes militares de superior graduacion que nos consue- lan con su conducta edificante. Tenemos por católicos á los individuos del Municipio y de la Diputacion Provincial, y también á los magistrados de la Audiencia, á los jueces, á los abogados y á los profesores de la Universidad, que no se hayan declarado no católicos, ni tampoco carlistas; y no tenemos por carlistas á cien mercaderes y labradores que guardan los preceptos de la Santa Madre Iglesia. En virtud de lo cual, creiamos y seguimos creyendo que el enemigo de la peregrinacion católica es el demonio de la política.

Y siendo tal el estado de las cosas, á todos los admitimos en la romeria, invitándoles á que en ella tomen parte, disponiéndose á visitar al Sumo Pontífice y las Venerandas Basílicas de Roma, seguros de que volverán al seno de sus familias confortados en el espíritu de amor de Dios y del prójimo.

Si después de todo me preguntáreis: ¿Cuál es el mejor gobierno? os respondería que el mis paternal. Si me dijerais: ¿Cuál forma de gobierno

me parece más conveniente? os contaría que la más semejante al de la Iglesia. Y si aun quisiérais oír mi opinión acerca de sistemas y teorías, os digo de una vez y con la sinceridad de mis convicciones, que en la observancia de la ley de Dios y de los consejos evangélicos, está el secreto de cuanto hace la felicidad en la vida presente, y la eterna dicha en la futura. Y punto redondo.

De Valencia, día 7 de Febrero de 1882.  
Antolin, Arzobispo de Valencia.

Ya ven nuestros lectores que lo mejor que hemos podido hacer para cerrar esta edición, es transcribir lo que acaban de leer. Bendito sea ese lenguaje que así se subleva contra los que quieren hacer de la religión una arma de medio personal y un fin político odioso.

Hé aquí el telegrama que nos transmiten las agencias de Madrid:

Madrid, 15 de febrero, á la 1 madrugada.—Segun telegrama recibido por *La Unión*, órgano de la Unión Católica, el Papa dá por concluida la peregrinación que se proyectaba, deseando en cambio que se verifiquen en su lugar peregrinaciones parciales diocesanas, organizadas y presididas por los preladados españoles respectivos.

### Correspondencias.

Madrid 13 Febrero de 1882.

En cierto y autorizado círculo, se hablaba esta tarde de una carta recibida ayer de Roma y firmada por persona que tiene fácil acceso en las regiones oficiales italianas, en la que confirma la noticia de que el gobierno de esta nación había acordado encarecer á las autoridades de Roma que en el caso de que los peregrinos extranjeros promuevan algún conflicto, lo repriman con el mayor rigor, tratando á estos con la severidad que previenea las leyes italianas, noticia que oportunamente comunicué á V. por telegrama.

El firmante de la carta llama muy especialmente la atención de la persona á quien se dirige, sobre la gravedad y trascendencia de semejante disposición del gabinete de Roma, cuyo principal objeto, dice que no es otro que el evitar por dicho medio, el que los católicos organicen y emprendan toda clase de manifestaciones de adhesión al pontificado, que cada vez mortifica mas á los encubiertos adversarios de este, los cuales, segun de público se dice, por la capital del Orbe católico cuentan con personas de allí y de las naciones en que se proyectan y organizan dichas peregrinaciones, que á título de católicos se introducen en estas para darlas el carácter político determinado y cometan todo género de inconveniencias, para dar pretexto á cierta clase del pueblo romano que habitualmente se agolpa á la carrera que llevan los peregrinos cuando se dirigen al Vaticano para que promuevan el conflicto de que se trata y que las autoridades ejerzan la enérgica acción que contra los manifestantes se les recomienda eficazmente.

Añade la carta que, con tales procedimientos, es preciso vivir con cautela, pues no basta el que las peregrinaciones sean esencialmente religiosas y dirigidas solo por preladados, para ponerse á cubierto de cualquier atentado; es necesario que se vigile mucho y no se consienta persona que pueda introducir la cizaña.

Tambien se dan otros pormenores que no he podido saber por la reserva que acerca de ellos guardan los que han sido leer dicha carta.

Asegúrase que el diputado á Cortes Sr. don Alejandro Pidal, en una de las primeras sesiones que celebre el congreso, interpelará al gobierno si está resuelto á proteger á

los católicos españoles que, en uso de su perfecto derecho, se disponen á ir al Vaticano en peregrinación.

Al mismo tiempo le suministrará datos importantes y de carácter oficial, que evidenciarán hasta que punto alcanza el plan que se atribuye al ministerio italiano para concluir de una vez para siempre con dichas manifestaciones religiosas.

Como tanto se habla hoy de la peregrinación, me ha parecido que lo referido tiene grande interés de actualidad, y por eso me apresuro á comunicárselo tal y como se me ha manifestado por personas dignas del mayor crédito.

El Corresponsal.

Madrid 14 de Febrero de 1882.

La reunión que los gremios tuvieron anoche en el salon de Capellanes, es el tema obligado de las conversaciones de los hombres políticos y muy particularmente de los contribuyentes.

Las noticias que con referencia autorizada dí á V. en los últimos días de la semana pasada, tanto en la carta como en telegramas, sobre lo resuelto por el Pontificado acerca de la presidencia, dirección y organización de la peregrinación, las confirman esta mañana los diarios mejor informados que, hablando del telegrama que anoche á las doce recibió el gobierno de nuestro representante en el Vaticano, aseguran que los Sres. Nocedal, padre é hijo, han sido relevados del cargo que se les atribuía, quedando reducidos á la simple condición de peregrino sin voz ni voto en la expedición de que se trata y que, como he dicho antes de ahora, se llevará á efecto la que organiza el Sr. Arzobispo de Valencia y los preladados que á la doctrina de este se han adherido.

Entre los hombres que no viven mas que con la política, empieza á hacerse cálculos y conjeturas sobre el resultado que puede dar el voto de confianza al gobierno con que se quiere inaugurar las tareas del próximo período parlamentario. Que la opinión mas general es que indudablemente tendrá mayoría.

De lo que harán algunas minorías democráticas, nada concreto se asegura, pues su conducta deberá ser objeto de un acuerdo que se tomará oportunamente.

En el grupo que acudilla el señor Martos, cunde la idea de guerra á muerte al ministerio.

Los constitucionales descontentos se manifiestan: muchos decididísimos á no tomar parte en la votación y, alguno que otro, parece como tentado á terciar en la discusión, haciendo distingos que no habrían de agrandar mucho á ciertos ministros, y hay tambien quien dice que votará en contra.

El Corresponsal.

Figueras 13 de Febrero de 1882.

Mi querido amigo: Tengo entendido que carece de importancia la divergencia surgida en Port-bou entre la Aduana y los Agentes de la misma que allí están establecidos, reduciéndose á que quiere aquella que hagan los aforos los vistos, y lo resisten dichos agentes motivo por el cual han acudido al Ministerio de Hacienda en son de queja.

El tráfico es extraordinario en nuestra línea férrea y se lleva por la compañía con una puntualidad matemática y un celo superiores á toda ponderación. Donde se atraviesan algunos obstáculos á la rápida circulación de mercancías es en Cervere, primera estación francesa allende nuestra frontera, segun he oido decir debido mas que nada á la enorme exportación vinatera lo cual puede producir tal vez, acen-

tuándose las quejas del comercio, una reclamación internacional.

Supe que afortunadamente no habia motivo para el rumor que la semana pasada le comuniqué de que, efecto del temporal que azotaba nuestras costas, hubieran sufrido averias de mayor cuantía dos embarcaciones cercanas al puerto de Rosas, pues fuera de una embarcación que se fué á pique hace muchos dias en la playa del Estarlit, que dista 6 kilómetros de Torroella de Montgri, no tengo noticia de ninguna siniestro marítimo, bien posible por cierto si se atiende que, fuera de la gran bahía de Rosas que se halla al abrigo de todos los vientos y es capaz para cualquier número de buques de todos portes, no contamos en nuestra dilatada costa con un mal puerto de refugio, y eso que desde largísima fecha se halla en estudio, juntamente con los de Palamós y La Clota (cerca de La Escala) habilitar el de la villa del Puerto de La Selva, si bien modestamente.

La construcción en ella de obras á que la habiliten como puerto de interés de segundo orden no puede estar mas indicada, siendo como es el primero fronterizo, distante siete millas del cabo de Cervere y nueve del puerto de Cadaqués, con mil doscientos sesenta y cinco habitantes, contando como cuenta con bastante industria pesquera sostenida por tradición, para lo cual bastará recordar una red de grandes dimensiones que existe de propiedad del comun depositada en una capilla de la Iglesia parroquial con cuya red varios vecinos ayudan á la pesca del atun que se presenta á veces en considerable número, enclavada la población ademas en un territorio poblado de riquísimos viñedos, y no muy distante de Llansá estación del ferro-carril que nos une con la nación vecina, con cuya estación puede ponerse en contacto el mejor dia por medio de una tram-vía arrastre segun parece alguno haberlo proyectado. Circunstancias todas que si no dieran derecho al Puerto de La Selva para la construcción de las obras que pide se lo daría su posición natural, bastando al efecto contemplar una sola vez siquiera desde aquellas playas una de esas aventuras crueles que ofrece el mar, como la narrada en las columnas de LA LUCHA correspondiente al día trece del pasado, no pudiendo ser por lo tanto mas manifiestos los peligros que corren las embarcaciones de alto ó de pequeño bordo que por su mala fortuna cruzan por el golfo de Lion cuando las fragatas la tempestad, puestas en la alternativa durísima de abismarse en el seno de la tormenta ó de abordar á playas inhospitalarias, y en ambos casos corriendo el riesgo inminente de zozobrar.

¿Que opinión se quiere que formen de nosotros los extranjeros, si apenas sus buques á tiro de cañón de nuestras costas no tienen donde meterse?

Desde 1853 que se hallan en estudio las obras que transformarían radicalmente el puerto de La Selva, pendientes segun parece del informe del cuerpo de ingenieros, caminos, canales, puertos y faros, en fuerza de las facultades que le atribuye al mismo la real orden de 3 de Febrero del propio año con sujeción al reglamento para la ejecución de la ley de puertos expedido como complementario de la real orden de 17 de Diciembre de 1851 en 30 de Enero de 1852, obras que importarían un desembolso relativamente pequeño dada la trascendencia de la empresa, la cual no pudie-

ron hacer prosperar con toda su valiosa influencia durante el bienio los insignes y malogrados patricios D. Enrique Climent y Vidal y don Francisco Maranges, sin duda por lo turbulento de aquella época en que el partido liberal huyó de desdenar las reformas materiales, empresa que sin embargo es justísima, y por ello no puede perecer abandonada. Me he extendido en todas esas consideraciones con gusto y con el ánimo de llamar la atención mas patriótica hacia una mejora que conceptúo ineludible, tanto por que para España, como afirma un distinguido publicista, sus destinos están en el mar, como porque es de justicia, que el gobierno se interese por el puertecillo de que vengo haciendo mérito, abatido y resignado á su infausta suerte apesar de ser el primer puerto fronterizo en la costa del Mediterráneo, costa por lo que á Cataluña se refiere que, si antes reflejaba una animación que hacia recordar con orgullo la de las antiguas repúblicas de Luca y de Pisa, hoy presenta todos los signos de la trizteza, herido de muerte como se halla el comercio de cabotaje, cerrados ó poco menos los pocos astilleros que antes habia y subsistiendo los míseros pobladores solo de la pesca, recurso postrero de los pueblos incultos.

El Corresponsal.

Figueras 15 Febrero de 1882.

Mi querido amigo: En este momento se acaba de celebrar en el teatro una reunión general de todos los gremios de esta ciudad para la elección de sindicato y resolver en qué sentido deben obrar en virtud de las comunicaciones que parece haber cursado el sindicato madrileño excitando á todas las provincias á la formación de una liga de resistencia contra las nuevas tarifas.

Ha presidido la reunión nuestro correligionario el conocido industrial Sr. D. José Martí y Juliá, quien dió la palabra al Sr. D. Juan Maria Bofill el cual repitió poco más ó menos todos los ataques que estos dias andan sueltos por la prensa contra las nuevas tarifas procurando llevar las aguas en dirección del molino con repetidas alusiones de escuela y exajerando todos los cargos que se han lanzado contra la obra del Sr. Camacho á términos de dejarlo en mal lugar y en mi concepto con injusticia notoria y que, sean cuales fueren los defectos de su obra, no puede negársele mucha aplicación y una tala financiera de primer orden. Despues del Sr. Bofill habló algun industrial, leyéndose por fin los Estatutos del sindicato madrileño que se prohibieron en su totalidad para el funcionamiento de nuestro sindicato y acordándose telegrafiar, conforme se ha hecho inmediatamente, al de Madrid poniéndose incondicionalmente á su lado.

Me es muy grato poderle manifestar que nuestro comun amigo don Aniceto Ibran, digno administrador de rentas de esta ciudad, ha experimentado una gran mejoría que probablemente será decisiva en la crisis por que atraviera su salud.

El Corresponsal.

### Gacetilla General.

—Se halla vacante la plaza de estanco número 7 de Figueras. Los que deseen solicitarla, podrán verificarlo presentando las instancias debidamente documentadas, en la delegación de hacienda de esta provincia.

—En Paris se ha inventado el pan

pienso que tiene la propiedad de reducir á la mitad los gastos para mantener un caballo. En vez de servirse la avena ó cebada en estado natural, cuya digestión es difícil, deben molerse. Se amasa la harina de la molienda y se confeccionan panes, cocidiéndose en el horno como los ordinarios. Cuando se resblandecen se parten en pedazos mezclándolos con paja. Este pienso es nutritivo y no recalienta la boca de los animales.

En cuanto á la economía es de la mitad, y la cantidad de forrage se disminuye considerablemente.

Tendremos pues en adelante pan para los animales.

—Hace pocos días que cincuenta señoritas han entrado en las oficinas de explotación de los ferrocarriles Belgas del Estado, por oposición.

—Aunque bastante desapacible el día de ayer, viéronse sin embargo por los alrededores de la población algunas familias celebrando con la acostumbrada merienda el tradicional Jueves lardero.

—La proposición que nuestro distinguido amigo D. Juan Fabra y Floreta ha presentado con otros socios á la Sociedad Círculo de la Union Mercantil, y que tal vez á estas horas se habrá discutido, dice así segun nos participa *El Correo*.

«El Círculo de la Union Mercantil ó Industrial, en su constante solicitud por todos los intereses nacionales, y más particularmente por los que se relacionan con las respetables clases que representa, faltaria al objeto de su instituto si no declarara en estos momentos cuál es su criterio despues de las reales órdenes publicadas en la *Gaceta* del día 8 del presente mes con referencia al reglamento y tarifas provisionales de la contribucion industrial y de comercio de 31 de Diciembre último.

En su consecuencia los socios que suscriben, haciendo uso del derecho que los concede el artículo 40 del reglamento, suplican á la junta de gobierno que convoque á junta general extraordinaria lo más brevemente posible para la discusión de los siguientes acuerdos que someten á la mayor ilustracion de la junta general.

1.º El Círculo de la Union Mercantil é Industrial, consecuente con su carácter é historia, aconseja á las clases que representa, el pago en este semestre de las cuotas en la forma que establecen el reglamento y tarifas provisionales de la contribucion industrial y de comercio de 31 de Diciembre último.

2.º El Círculo recomienda á los gremios que se crean perjudicados que usen de su derecho acudiendo al poder público.

## EL MONTE LEON Ó SIMPLON.

(Continuacion.)

Todo tenia un aspecto fantástico. Un castillo franqueado de torrecillas con cúpulas de estilo morisco daban á Briqg, envuelto en las brumas de la mañana, el aspecto mas original del mundo. Parecia una ciudad del polo norte.

Siguiendo nuestra ruta, entra el hurra de los zagales oímos pronunciar el nombre del Salina, pintoresco rio que forma una brillante cascada y anuncia la llegada al país en que se habla la mas deliciosa lengua del mundo. Renováronse los tiros en Natters que tiene un puente Soberbio. Llamome la atención un labrador luterano, que apesar de ser anciano, hacia sus oraciones descubiertas.

Adelantamos camino cada vez mas encantado del Soberbio espectáculo de aquellos valles, hundimos materialmente en un bosque de alerces ó cedros, y llegamos al valle de Ganther, donde se halla la primera galeria del Simplon, destruida que fué para cortar un hundimiento de rocas. Todos los viajeros estába-

co con cuantas pretensiones consideren justas para la modificación de dicho reglamento y tarifas.

3.º El Círculo, en la imposibilidad de hacer en el corto espacio de tiempo que marca el real órden de 6 del presente mes, un detenido estudio de tan importante tributo, espera que los gremios le remitan copia de sus reclamaciones para apoyarlas con todo el interés que ha demostrado siempre en la defensa de las respetables clases que representa.—Madrid 9 de Febrero de 1882»

El anterior documento lo firman, con el señor Fabra respetables comerciantes é industriales de Madrid entre ellos, tres ex-presidentes del Círculo y varios diputados y ex-diputados tambien comerciantes.

—Ayer nos azotó de lo lindo el viento Norte que por cierto venia frio, prueba inequívoca de que las montañas están cubiertas de nieve.

—Por error involuntario hicimos constar en el número de nuestro periódico correspondiente al Domingo último, que habia sido nombrado medico director de Sanidad del Puerto de Blanes D. Jaime Brunet y Roig, siendo así que el nombrado es el hermano de éste, D. Francisco Brunet, actualmente vecino de la citada villa de Blanes.

A petición del interesado hacemos gustosos esta rectificacion.

—Ha sido conducida al hospital civil de esta ciudad, una muger empleada en la fábrica de fósforos de la calle de Pedret, que á consecuencia de una reyerta promovida con una compañera suya cayó de cara en el depósito de fósforo, produciéndole varias quemaduras de poca gravedad.

—Agradecemos á la administracion del *Crédito Gerundense*, el regalo que nos ha hecho de un ejemplar de los estatutos y reglamento de la Sociedad.

—El baile de máscaras últimamente celebrado en nuestro coliseo, presentó muy poca animacion, siendo escaso el número de máscaras que lucian sus trages. En la segunda parte del baile, se presenció un exeso de libertad que llegó á rayar en escándolo, dando esto lugar á que algunas familias se retirasen antes de finalizar el baile como no podia menos de suceder. Aconsejamos á la empresa que procure evitar estos abusos cualquiera que sea la clase de personas por quien se cometan, si no quiere verse perjudicada en sus intereses.

Ayer debió tener lugar otro baile en los salones del Centro recreativo

mos atónitos del espectáculo con que la naturaleza nos brindaba. En aquel espléndido valle debia de reinar la felicidad si es que en este mundo se encuentra en alguna parte. Centenares de aposentadores de gordas vacas pululaban conduciendo sus rebaños por la campiña, dejándonos oír sus alegres cantares, en una palabra un idilio. Multitud de jóvenes campesinas, con esa ingenuidad de la que siendo mujer no ha perdido todavia el pudor, ofreciannos vasos de riquísima leche y tortas de pan caliente. Bebime tres vasos, y remuneré espléndidamente aquella Santa y pura hospitalidad. Aquellas pobres gentes apenas tocan otra moneda que la del caminante. Sátese de Ganther por un puente de 74 piés de abertura. Estábamos á tres leguas del Simplon nombre que nos infundió respeto á todos. Allí la diligencia da una porcion de vueltas, de modo que uno se cree perdido en un laberinto inmenso, y aveces invade el ánimo el terror de lo desconocido. Sólo parecia imposible un viejo conductor que me dijo que desde 38 años venia siguiendo la misma ruta, salvo

y, á juzgar por los preparativos que se observaron durante el día, prometia estar lucido.

—Se queja *El Olotense* de que hay personas en aquella villa que no ceden la acera á los transcutes que llevan la derecha.

Pues véngase por Gerona el colega y verá ejemplares de tan buena educacion, que ni á las señoras se dignan ceder su izquierda. Esto prueba que en todas partes cuecen habas.

—Tenemos entendido que en nuestro mercado existe una revendedora que, cuando bien le parece, pone como ropa de Pascua á los que no dan el precio que pide. ¿Que hacen los agentes de la autoridad?

—Para los bailes de máscaras que tendrán lugar en el *Casino Ceretano* de Puigcerdá, se ha contratado una buena orquesta que dirigirá el esparto violinista del gran teatro del Liceo, Vincenzo Petri.

—Hemos recibido la visita, que con mucho gusto devolvemos, del primer número de *La Revista Universal*, periódico órgano del partido monárquico-democrático y en cuyas páginas colaboran plumas tan expertas como las de los señores Morret, Nieto, Borrego y otros.

Deseamos á la nueva publicacion muchas prosperidades.

—Advertimos á nuestros lectores que tienen correspondencia en el extranjero, que el franqueo de las cartas no ha variado. Decimos esto porque sabemos que son algunas las cartas dirigidas á Francia y franqueadas con quince céntimos de peseta en lugar de estarlo con veinticinco. Esto puede dar lugar á perjuicios que conviene evitar tratándose de otras naciones, cuyo franqueo postal es obligatorio.

—Con destino á una comunidad de monjas francesas, ha sido comprado el edificio que en Figueras ha sido fábrica de tejidos del Sr. Giralt.

—Se queja la jente de que se adulteran con escandalosa osadia el vino y la leche y de que el peso que se dá á las cosas no tiene nada de ajustado á los rudimentos mas precisos de la equidad.

Por si todo esto y algo mas que se dice es cierto, lo trasladamos á nuestra autoridad municipal en demanda de severo castigo para los que faltan á sus deberes y, sobre todo, para los que roban en el peso.

—Parece que en muchas regiones de España y Portugal da grandes resultados esa vid americana llama-

el tiempo en que por cuatro presto el servicio militar.

Llegamos á Besisaal punto donde para el correo. Vimos multitud de peatones llevando garrochas al hombro para saltar los ventisqueros y que sacieron nuestra curiosidad. Llamóme la atención un hombre de edad madura, que me dijo tener la mano que me enseñó rota por el mordisco de un agila moribunda en cuya caza hay tiradores habilísimos. Anduvimos como cosa de media hora y llegamos á la galeria de Schalbet, situada en uno de los mas elevados puntos del Simplon. Esta sublime galeria está abierta con el pico y la mina en roca viva en una elevacion de mas de trescientos piés. Antes de entrar en ella eché la vista hacia atras y vi el espectáculo mas grandioso del mundo, creyendo materialmente si soñaba. A lo lejos la poblacion de Natters, con sus blancos caserios que parecian la reunion de una bandada de palomas, mas allá las risueñas praderas del Ródano con una línea inmensa que era la llanura, mi patria las montañas del Valés al otro lado como formando escalones hasta el

da *Vitis Riparia* prometiendo ser la salvacion de los agonizantes viñedos.

Traslado á nuestros vidicultores. —Se halla relativamente aliviado nuestro amigo D. Aniceto Ibran, cuyo alivio progresivo deseamos cuanto nos honramos con su amistad.

—Al atravesar ayer al medio día el puente de piedra, una mujer tuvo la mala suerte de poner un pié sobre una corteza de naranja, viniendo al suelo dando un batacazo solemne. Por fortuna no recibió mas daño que el susto consiguiente.

—En San Juan Pié del Puerto (Francia) una niña de once años y ocho meses ha dado á luz hace pocos dias otra robusta niña, que la joven madre cria.

## Provincias.

—El martes iba por las calles de Málaga un hombre conversando animadamente con una mujer, cuando de pronto introdujo rápidamente una de sus manos en un bolsillo sacando un revólver. Varias personas que presenciaron este acto creyeron que abrigada alguna intencion siniestra contra su compañera, y apenas hubo sacado el arma pronunció algunas frases más, y se la apuntó á la cabeza. Un segundo despues estaba en tierra bañado en sangre y con el cráneo destrozado de un balazo.

## BOLSA DE BARCELONA.

Colizacion del 16 Febrero de 1882 segun nota del

Banco de Gerona.

EFFECTOS PÚBLICOS.

Interés 3 p. 0,0 en Dinero 27'37.—Subvenciones Ferro-carriles 52'50.—Billetes Tesoro Cuba 99,0. 50

ACCIONES.

Catalana General de Crédito 76'50 Crédito Mercantil (viejos) 72.—Id. id (nuevos) 19.—Banco Hispano Colonial 81'00.—Id. de Cataluña (viejas) 39'25.—Id. id. (nuevas) 8'50.—Id. de Préstamos y Descuentos 37'75.—F.—Carril de Francia 108'00.—Id. de Orense á Vigo 47'60.—Id. del Norte 116'50.—Id. de Alicante 103'00.

## Telégramas

Madrid 15.—Se espera una importante pastoral del Nuncio de S. S.

Ha comenzado la cobranza de la conciencia, los poéticos ventisqueros de Suiza, la montaña de Leria que acabábamos de dominar, verdura eterna y nieve eterna, y enfrente moles espantosas de roca pelada, picos de agila que parecen catedrales levantadas al culto de la naturaleza. Salidos de la galeria de Schalbert sólo divisamos un arbolado mustio, terrenos que nos parecieron completamente pobres y abandonados, pero eso no podia ser duradero en un viaje tan plagado de accidentes, y en efecto dominado, que habimos un promontorio de rocas, apareciöse á nuestros ojos dominando la carretera un verdalero diluvio de agua que se despeñaba por mas de cien cataratas, y producía un ruido tan ensordecedor que apenas nos dejaba oír los gritos del conductor de nuestro carruaje, agua destilada de los ventisqueros que amenazaban desplomarse sobre nosotros haciéndonos dar gritos de terror, en medio de la zambra de los postillones que se gozaban en volver la vista al interior de los vehiculos para ver reproducirse todos los dias las mismas sensaciones.

(Se continuará.)

tribucion territorial.

El consul de España en Alejandria participa la desaparicion del cólera de los lazaretos cuarentenarios.

Es inexacto que se haya disuelto el sindicato de Madrid.

—Han sido nombrados para formar la comision permanente de depósitos de la provincia de Barcelona, los señores Ferrer, Taulina, Prats, Estrucht, Cabirol, Arnús y Vidal.

Para la de Tarragona lo han sido los señores Jover, Morera, Rodriguez, Sala, Magriña, Cañellas y marqués de Montoliu.

Por fin la de Lérida los señores Marorell, Elna, Maluquer, Lopez, Sol,

Agell y Mestre.

— Paris 15.—La Cámara no ha celebrado sesion.

Los rumores de supuestas disidencias entre los señores Say y Freycinet se han desmentido oficialmente, por una nota que publica la Agencia Havas. A dicha agencia se la remitió monsieur Freycinet.

Se asegura que las congregaciones religiosas que fueron disueltas por Mr. Ferry, volverán a establecerse en Francia. Los jesuitas se han reinstalado ya en Angers.

Imp. de «La Lucha.»

Anuncios.

**CASA** para vender: reune buenas condiciones, es de reciente construcción y se halla en punto cén-

trico de esta capital.

Se vende tambien una pieza de tierra viña de unos 50 áreas, en el término de la propia ciudad.

Informarán en el despacho del Notario D. Narciso Lagrifa y Viola.

Farmacia Ferrán

ELIXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRAN.

Farmacéutico de la Universidad de Barcelona (año 1864). Socio corresponsal de varias corporaciones científicas.

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin anuncios, ni el atractivo de un origen sibilítico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curacion del herpes en todas sus formas, así como de todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y certifican sus excelentes resultados. Toda persona, pues, que padezca herpes, sece de e-camoso, humeral ó grasiento, interno ó externo. Sífilis degenerada; Gota; Ulceras inveteradas en las piernas; de carácter herpético-sifilítico; Tos sintomática, ya arranque del pecho de la garganta, debida á la fijacion del humor herpético en dichos parajes; Ulceracion ó costras de los párpados, sostenidas por un humor herpético en dichos parajes; Exceso de humores, etc. etc. debe tomar confiado, nuestro Elixir, seguro de alcanzar una completa curacion, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal. Es excelente preservativo contra las apoplejias (feriduras); restreñimiento; almorranas, etc.

Depósito general: Sra. Felu de Guixols Farmacia y Jarabería del autor. Al por menor en casa de los Sres. Farmacéuticos siguientes. —Barcelona: D. R. Casadesus, arco del Teatro, 24; D. G. Formiguera, Fernando 7.º, 7; D. B. Pau y Viaplana, Tras Palacio; D. S. Alsina, Pasag-del Cre-dito, 4. —Yich: D. M. Genis, Plaza de los Mártires. —Manresa: D. R. Oliveras, Plaza Mayor. —Tarrasa: D. J. Vinyals, Plaza Mayor. —Sabadell: Dr. Aguilar y Dr. Forcada. —Villafraanca del Pa-nadés: D. D. Nogués, Cort, 34. —Arenys de Mar: D. J. Calvetó. —Villanueva y Geltrú: D. D. Gálcerán, Plaza de la Verdura. —Gerona: Dr. Vivas, Cort Real, 17. —Figueras: D. P. y Deulofeu, Rambla. —Lafregell: D. J. Gich. —Olot: D. E. Cardelús. —Tarragona: D. F. Esteve. —Unior: 22. —Reus: D. E. Sentis, Portal de Jesus. —Tortosa: D. J. Roch, Arch. de Romeu. —Lérida: D. A. Blavia.

Depósito al por mayor y menor para Madrid y provincias de Castilla la Nueva: Doctor Yarto Monzon, Plaza de las Descalzas, núm. 6 Madrid.

Isla de Cuba: Cienfuegos: Sres. Gonzalez y Molinet, D. R. Figueras.

VEASE EL PROSPECTO.

Farmacia de Ferrán.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen en todas las enfermedades que no asigen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á descubrir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelcn las cajas de píldoras y botes de unguento

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Central del Profesor Holloway 222, Oxford-Street, Londres.

Vapores-correos de la compañía trasatlántica

(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

SERVICIO PARAPUERTO-RICO Y HABANA.— PARA COLON Y PACÍFICO.

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30, de Santander el 20; de Coruña, el 21.

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en LAS PALMAS (Gran Canaria.) admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios auxiliares de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapor del pacífico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colon y todos los principales puntos de Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sud, San José de Guatamalá, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas á familias. Precio convencionales por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes del ida y vuelta. Billetes de 3.ª clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales á precios de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto-Rico y otros para Habana.

El dia 23 de Febrero saldrá de este puerto

EL VAPOR HABANA.

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, BEARN,

La France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre, admitiendo carga y pasajeros.

Para Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 30 de Febrero

UN GRAN VAPOR de 5000 toneladas

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Camaras bajo cubierta, y se les proveera de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán gustán desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Seran tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia, D. Antonio Box

MATA LOMBRICES ALOMAR.

REMEDIO EL MAS EFICAZ para la destruccion de toda clase de lombrices, siendo su uso el mas inocente de cuantos hoy dia se conocen.

Sabido es de todos que las lombrices causan, particularmente á los niños, multitud de desórdenes que muchas veces son origen de graves enfermedades; nuestro MATA LOMBRICES es indudablemente el mejor específico conocido hasta hoy, pues que á mas de ser muy fácil de administrar y agradable para las criaturas por ser en forma de grageas, sus componentes nos permiten afirmar que no alteran para nada las funciones del aparato digestivo, obrando enérgicamente contra toda clase de gusanos intestinales.

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figuras iluminadas de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo á la aguja, rochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

IMPRENTA DE «LA LUCHA»

Plaza de Bellloch, número 4. Gerona.

En esta Imprenta se hacen impresos de todas clases y á precios módicos.